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Compte rendu comité de pilotage développement durable 
Réunion du 13 novembre 2020 

 
Nom Fonction Présents Nom Prénom Fonction Présents 

M. Milon  Proviseur  Lisa Poussin  
 
 
 

Représentants 
des éco délégués 
 

 
Mme Michon Coord. DD  NinaVan Loock   
Mme Pavy Coord2 DD  Anaëlle Fritz  
Mme Izougarhane CPE 

 
 Romane Mercier  

M. Besson   Lou Anne Manceau   
Mme Pasquier  

Professeurs 
 Manon Da Cruz    

M. Lagree   Maelys Chenier  
M. ou Mme X 

Parents 
  Lilian Chauvet  

M. ou Mme Y  Brice Orieux  
Alix Gaudet 

Eco-délégués 
 Eva Jarrige  

Jade Millet   Chloé Tariffe  
 
Rappel de l’ordre du jour 
- Mise au point comité de pilotage et cadre de fonctionnement  
- La gouvernance participative et l’E3D  
- Priorités des différents ateliers et communication  

 
1°) Comité de pilotage :  

  Excuse des absents :  
  La coordinatrice DD ; Mme Michon est actuellement en arrêt 
  La représentation de parents et des profs actuellement n’est pas assurée car les 
commissions ne seront effectivement définies qu’à partir du CA du 24 novembre. 
 Modalité de fonctionnement : les « supers éco-délégués » participant au comité de pilotage ont 
vocation à prioriser les actions, prendre les décisions et assurer la communication. Les 59 autres 
éco-délégués  sont davantage engagés sur le côté opérationnel des actions. 
 Pour info : le budget annuel 2020 était de 500€ et il n’a été utilisé qu’à hauteur de 140€ pour 
l’achat des arbres récemment plantés. Le budget 2021 a été porté à 1000€ afin de conforter les 
possibles durant cette année. 
 
2°) La gouvernance participative de l’E3D :  
 
 M. Milon présente un document structurant l’ensemble de la démarche pour l’établissement 
dans les 17 différents domaines du DD représentés par les items mondiaux. Chacun convient que 
c’est complet, peut-être trop pour assurer une communication efficace. 
 Le document simplifié fera l’objet d’un affichage expliqué et ciblé sur les actions des élèves. 
Se pose justement la question de la communication, les membres proposent : 
  Un tableau d’affichage spécifique éco-délégués à côté de la vie scolaire (affichage vivant 
et dynamique avec mise à jour hebdomadaire) 
  D’être acteur d’une rubrique spécifique sur les diffuseurs vidéos de l’établissement (se 
rapprocher de Mme Karoun) 
  De nommer Lilian Chauvet pour travailler spécifiquement sur la rubrique e-lyco de 
l’établissement avec le Proviseur. 
 
3°) Les priorités à mettre en avant dans les différents ateliers :  
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  Atelier 1 : social 

  La mise en place du recyclage des fournitures scolaires peut être réalisée rapidement. Il 
convient de communiquer là-dessus. 
  Le Clean Walk est à programmer en Janvier 
  Conférence publique à organiser sur la politique d’immigration : Prévue au 2ème trimestre 
 

 Atelier 2 : Environnement 
  Dans le cadre de la végétalisation de l’établissement, l’espace arrière est correct. Se pose la 

question de la zone parvis « très minérale » et métallique. Prévoir dans le cadre de la semaine 
de l’écologie, la mise en place de jardinière en bois de palettes. 

  La région va remplacer une dizaine d’arbustes grillés par la sécheresse par des arbres fruitiers. 
Les éco-délégués ont la responsabilité de trouver l’espace le plus opportun pour ce projet. 

  Nous avons une ressource possible avec des compétences d’apiculture, il convient de la 
démarcher. 

  Un partenariat doit être trouvé pour le recyclage des mégots de la zone fumeur que l’on 
retrouve encore trop souvent au sol.  

 
 Atelier 3 : Culture 
  La notion de diffusion documentaire est intéressante sur des formats courts… Cela devrait 

pouvoir se faire indépendamment du cinéclub en cherchant des liens du type « poisson fécond ». 
L’examen des propositions se fera à l’aune de la réglementation sur les droits à l’image et de la 
protection des données. 

 La conférence gesticulée est actée mais décalée au 2. 
 
 Atelier 4 : Economie  
  Les bacs bleus de recyclage papier sont efficaces. Il convient néanmoins de faire un état des 

lieux et de procéder à des achats complémentaires pour équiper toutes les salles. Cela doit 
s’accompagner d’une communication permettant d’éviter le froissage des papiers dans les bacs. 
  La réflexion sur les photocopies est d’importance. Le proviseur se tient à la disposition pour 
expliquer les coûts et les consommations en vue de réaliser une campagne de sensibilisation 
visant à limiter l’emploi et diminuer les gaspillages. (2/3 de l’année 2019 = 522 000 
photocopies). 


 Atelier 5 : Organisation semaine de l’écologie  
C’est Carole qui doit effectuer les retours et mettre en place une permanence de chaque atelier. 
 
 Atelier 6 : Communication 
 Il est décidé de produire des gourdes réutilisables avec une identité visuelle DD et LdV… LE 

coût important peut facilement être pris en charge par la MDL et les éco-délégués afin d’assurer 
un prix modique d’achat. 

 Le compte insta du lycée peut être utilisé pour mettre en ligne une story permanente des éco-
délégués 

 Il est prévu une rencontre avec le chef de cuisine pour définir la communication autour des repas, 
de la provenance des aliments et le gaspillage alimentaire. 

 
 
L’ensemble de ces décisions doit être relayé auprès des autres éco-délégués et travaillé avant  

le prochain comité de pilotage de janvier. 
 

 


